

# ReligionsRecht im Dialog

Die Professur für Kirchenrecht und Staatskirchenrecht organisiert seit 1998 öffentliche Veranstaltungen in interdisziplinärer Zusammenarbeit zu aktuellen Themen wie z. B. Geschlechtergerechtigkeit, Religionsvielfalt, Menschenwürde und Menschenrechte, Verhältnis von Kirche und Staat.

<b>30. November – 1. Dezember 2017</b>	Rechtswissenschaftliche Tagung an der Universität Luzern über "Religions-Freiheit? Konflikte und Lösungsansätze" zusammen mit Prof. Dr. iur. Julia Hänni und Prof. Dr. iur. Sebastian Heselhaus
<b>2. Dezember 2016</b>	Tagung der Professur für Kirchenrecht und Staatskirchenrecht zusammen mit PD Dr. theol. et lic. phil. Peter Kirchschläger zum Thema: „Menschenrechte und Religion. Nichtstaatliche Akteure und ihr Verhältnis zu den Menschenrechten“
<b>12. Oktober 2015</b>	Tagung der Professur für Kirchenrecht und Staatskirchenrecht in Zusammenarbeit mit der Professur für Philosophie zum Thema: „Die Würde der menschlichen Person. 50 Jahre Konzilserklärung über die Religionsfreiheit ,Dignitatis humanae [personae]“
<b>Frühjahrssemester 2013</b>	Vorlesungsreihe des Zentrums für Religionsverfassungsrecht in Kooperation mit dem Institut für Unternehmensrecht der Universität Luzern zum Thema: „Aktuelle Führungsfragen in Unternehmen und Non-Profit-Organisationen“
<b>19. März 2012</b>	Öffentlicher Vortrag des Zentrums für Religionsverfassungsrecht von Dr. iur., Dr. theol. h.c. Giusep Nay, a. Bundesgerichtspräsident zum Thema: „Staat und Religion – Was sie verbindet, was sie trennt“
<b>7. November 2011</b>	Vortrag der Professur für Kirchenrecht und Staatskirchenrecht in Zusammenarbeit mit dem Kulturwissenschaftlichen Institut und dem Zentrum für Religionsverfassungsrecht von Prof. Dr. Jens Petersen (Universität Potsdam) zum Thema: „Die Gerechtigkeitsvorstellungen Dantes in der Divina Commedia“
<b>5. Mai 2011</b>	Tagung der Professur für Kirchenrecht und Staatskirchenrecht in Zusammenarbeit mit dem Romero-Haus und Fastenopfer zum Thema: „Denke global, handle lokal!“
<b>6. Mai 2010</b>	Öffentliche Vorträge der Professur für Kirchenrecht und Staatskirchenrecht von Dr. iur. Parinas Parhisi (Hessisches Ministerium der Justiz, für Integration und Europa) zu den Themen: 1. „Zur Situation von Muslimen unter dem Grundgesetz“ 2. „Richterausbildung in Afghanistan, oder: Die Implementierung des Rechtsstaates“
<b>Frühjahrssemester 2009</b>	Öffentliche Ringvorlesung der Professur für Kirchenrecht und Staatskirchenrecht zum Thema: „Kirche gestalten oder Church Management by ...?“

	Kirchenorganisation und Managementphilosophien im Gespräch“
<b>2. April – 2. Mai 2008</b>	Öffentliche Ringvorlesung der Professur für Kirchenrecht und Staatskirchenrecht zum Thema: „Kirche – Staat“, die von Bischof Dr. Kurt Koch in der Jesuitenkirche thematisch eröffnet wird.
<b>12. Mai 2007</b>	Tagung der Professur für Kirchenrecht und Staatskirchenrecht und des Schweizerischen Pastoralsoziologischen Instituts, St. Gallen, zum Thema: „Religiöse Vielfalt und Religionsfrieden“
<b>20. Mai 2006</b>	Tagung der Professur für Kirchenrecht und Staatskirchenrecht in Zusammenarbeit mit dem Lassalle-Haus Bad Schönbrunn zum Thema: „Spiritualität und Leitungskultur in kirchlichen Strukturen“
<b>25. November 2000</b>	Podiumsdiskussion der Professur für Kirchenrecht und Staatskirchenrecht zusammen mit der Professur für Religionspädagogik zum Thema: „Religionsunterricht an der öffentlichen Schule – konfessionell, ökumenisch, religionswissenschaftlich?“
<b>18. April 1998</b>	Öffentliche Tagung der Professur für Kirchenrecht und Staatskirchenrecht der Universitären Hochschule Luzern zum Thema: „Die Gleichstellung der Geschlechter und die Kirchen“

Stand: 25. August 2017